

安全なこども会活動のために…

(平成29年度) 近畿地区子ども会安全啓発初級指導者養成講習を開催

事故を未然に防ぐために、その具体的な学習教材として、子ども会が開発した「子ども会KYT」「まなぼうさい」「スポーツ事故防止マニュアル」があります。

安全教育や対策、子どもたちが自ら学ぶ「安全学習」としての考え方を学び、さらに周知を図るために推進役となる指導者を養成することを目的として、和歌山県子ども会連絡会主催で平成29年7月1日(土)、和歌山ビッグ愛にて標記講習会が開催され、安全教育、産業界の安全対策、子ども会裁判について、子ども会KYT、スポーツ行事ケガ防止→まなぼうさい(災害時対応)、安全啓発指導法などが実施されました。

大阪府では貝塚市子ども会育成連合会から薮内廣幸さんが参加され、初級指導者認定を受けられました。今後の活躍を期待しています。



1 私がうれしかったことは

- 他府県や他団体の人たちと交流できた。
- KYTの視点を持ってて、様々な立場の人の話を聞けた。
- 普段は気付かなかったポイントに目がいくようになると思う。

振り返り
シート
より

2 私ががっかりしたことは

- もう少し、様々な「グループワークの仕方」を学びたかった。
- 発表を聞いて、全く子どもの指導者としての経験が無いなと思った。
- これでいいと思っていたことが不十分であると気付かされ、何をもって危険の防止なのか判断が難しいところがあった。

3 私が学んだことは

- 研修がいかに必要であるか。グループワークの大切さ。
- 注意、禁止ばかりでは子どもは育たない。
- 危険予知訓練なるものがあることを学んだので今後活用したい。
- 安全の意識を学ぶためのいろいろなプログラムや指導法。
- 子どもの発想でも意見はどんどん引き出せる。
- 多くの事例を聞くことで、見抜く目を持つことが大切。



4 私が改めて学んだことは

- 冒險させること・自分で考えてもらうことの大切さ。
- 「無事に終わって」ということを上から言うのではなく、子どもが自然に避けるように指導すること。
- 危険なこともやってみないと学習しない。何でも「ダメ」ではだめだ。

5 安全啓発の指導を行うときに 必要だと思ったことは

- 指導者の責任として環境を整え、熟知し、危険を予知しておく。
- 行事全体の流れをつかみ、子どもたちの行動を予測しておく。
- 一方的に伝えるだけではなく、子どもに考えさせる。
- 現場に出向いて活動に関わる。

6 私がこれからやろうと思ったことは

- スタッフ全員でぬかりなく広く考えて計画する。
- 自分に関わる子どもたちが、笑顔で活動できるための支援。
- 大人も含めて皆に「啓発」「声かけ」のみならず、その大切さを伝える。
- 子ども会だけでなく地域の子ども・住民と一緒に推進する。
- 子どもを気遣い、その子にしかない良いものを引き出していきたい。

もくじ

- 平成29年度 近畿地区子ども会安全啓発初級指導者養成講習を開催
- どこが間違ってる?? 自転車の乗り方
- キミが主役! リーダー交流会
- 平成29年度泉南ブロックこども親善交歓大会
- こども会のカタチ
- INFORMATION

一般財団法人 大阪府こども会育成連合会

大阪市浪速区幸町2丁目7番3号 りそな・アルテ桜川ビル2階
TEL 06(6561)0051 FAX 06(6561)0053
Eメール fukodomo@oak.ocn.ne.jp

ホームページ <http://www.fukoren.sakura.ne.jp/>

自転車の乗り方、まちがってないかな？ みんなで考えてみよう！



やってみよう！ KYT(危険予知)トレーニング

上のイラストの①～⑧は何が間違っているのでしょうか？みんなで話をしながら下の表に記入してみてください。

何があぶない？	どのような危険が起こる可能性がある？	どうすれば、その危険は回避できる？
①		
②		
③		
④		
⑤		
⑥		
⑦		
⑧		

自転車、こんな乗り方はやめましょう!

解答と解説

① 青信号を安全確認せずにすぐに渡っている

青信号だからといって、すぐに渡ると大変危険です。

交差点を曲がってくる車や信号無視をする車が走ってくるかもしれません。青信号でも、必ず一旦止まって、周りの安全を確かめてから渡りましょう。

② ヘッドホンなどで大音量の音楽を聴きながら走っている

警音器、サイレン等の安全な運転に必要な交通に関する音や声を聞くことができないような音量で、ヘッドホンステレオ等を使用しながら走ってはいけません。

③ 歩行者の通行の妨げになっている

歩道は歩行者優先ですので、自転車は歩行者の通行を妨げないように走行しなければなりません。

歩道を自転車で走行するときは、歩道の中央から車道寄りの部分をいつでも止まれるゆっくりとしたスピードで走行しましょう。

④ 傘をさしながら乗っている

傘をさして自転車を運転することは、視野を妨げたりバランスを崩すおそれがあるので、絶対にやめましょう。

また、自転車に乗りながら傘をさすと、傘の先が歩いている人の目の高さになり、歩行者に怪我をさせてしまうこともあり大変危険です。

雨の日に自転車に乗るときは、レインコートを着用しましょう。

⑤ 道路の右側を走っている

自転車は、道路の左側端を通行しなければいけません。

⑥ 自転車のライトを点灯していない

夜間、自転車に乗るときは、必ず自転車のライトを点灯しましょう。

自転車のライトは、暗い夜道を照らすだけではなく、遠くにいる車の運転手や通行てくる自転車や歩行者に自分の存在をいち早く知らせることができます。

暗くなり始めたら、早めに自転車のライトを点灯させましょう。

⑦ 止まれ(一時停止)の標識があるところで止まっていない

「一時停止」の標識があるところは、自転車も必ず止まらないといけません。

また、止まるだけではなく、周りの安全をよく確かめてから進むようにしましょう。

⑧ 自転車用ヘルメットをかぶっていない

自転車に乗るときは、自転車用ヘルメットをかぶりましょう。

ヘルメットは頭を守る大切なアイテムです。転倒した場合、頭を打つてしまうと、命に関わる大きな怪我になることがあります。

自転車用ヘルメットは、サイズの合ったヘルメットを選び、あごひもをしっかりと締め、正しくかぶりましょう。

※ 年齢にかかわらず、自転車用ヘルメットの着用が条例で定められている市区町村があります。

安全に乗って楽しくお出かけしましょう。



大人が変われば、
子どもも変わる。



大阪府・青少年育成大阪府民会議

11月は「子ども・若者育成支援強調月間」です!

大阪府・青少年育成大阪府民会議では、青少年による凶悪事件の発生やいじめ・不登校の増加など、青少年問題の背景の一つといわれる規範意識に欠ける大人社会の風潮を見直し、大人自身の姿勢や大人社会のあり方を省みる“きっかけ”となるよう、「大人が変われば、子どもも変わる。」運動を推進しています。



大阪府こども会育成連合会では、大阪府内のジュニアリーダー、シニアリーダーの交流の場をつくりています!

台風の影響が心配されましたが、9月18日に予定されていたジュニアリーダー交流会は、晴天の下、大阪府立青少年海洋センターを会場に、大阪狭山市こども会リーダー部を中心になって、野外料理の定番、カレーライス作りと、海洋センターならではのシーカヤックの体験を通じた交流会となりました。

大阪狭山市と東大阪市のジュニアリーダーが、それぞれ自分たちのリーダー組織での経験を活かしてカレーライス作りを指導し、また、他のメンバーがそれぞれの方法を教えてもらうというプログラムでしたが、薪の組み方も具材の切り方も、水加減も火加減もまったく違っていること、そして、まったく同じ具材だったのに味まで違っていたことに、大きな驚きの声が上がりいました。

シーカヤックの体験では、二人乗りのカヤックを力を合わせて大海原へ漕ぎ出し、縦一列になって漕いだり、横一列に並んで休憩したり、すべてのカヤックが一つにまとまる瞬間、心も一つになったという実感…。短い時間でしたが、とても内容の濃い交流会になりました。

次回は、平成30年2月17~18日。大東市のキャンプ交流会です。詳細は次号でお知らせします。たくさんのリーダーが集まってくれることを期待しています。



東大阪の薪組み



大阪狭山の薪組み



食事風景



カヤック風景

平成29年度泉南ブロックこども親善交歓大会 グラウンドゴルフ大会

平成29年11月5日(日)に、泉佐野市の末広公園グラウンドで泉南ブロックこども親善交歓大会が開催されました。岸和田市以南の5市3町から約70名の子どもたちが集まり、グラウンドゴルフをプレーしました。当日は晴天に恵まれ、グラウンドには楽しくプレーする子ども達の声が響きました。見事優勝を果たした貝塚市こども会育成連合会の参加選手をはじめとして、他市町の子どもたちが親善を深め、終始笑顔のあふれる大会となりました。



貝塚市こども会育成連合会チーム

編集委員
レポート

こども会の九月



摂津市こども会育成連絡協議会では2年に1回こども会大会を開催しております。

今年は平成30年1月末日に摂津市市民文化ホール(くすのきホール)にて市内10小学校校区から日頃の活動の発表予定です。その中で「こども会活動について」という内容で作文を募集します。各学年の中で優秀作文を、当日会場で朗読していただきます。今、審査の真っ最中です。

こども会に入った動機も色々あり、注目したのは地域の「大人がこども会活動の手助けをしている姿に感動して入りました」こんなこどもが摂津市にいるなんて!

他にも、「こども会に入って、一人では何もできないが、みんなと助け合うことでいろんなことができる楽しかった」「こども会に入って良かった」「こども会の無い地域のこどもはかわいそう」…。

審査しながら、大人の事情で地域のこども会を無くしたら「アカン」と思いました。皆さん、いかがですか?!!

摂津市・市こ連 近藤満昭

INFORMATION

大阪府こども会表彰式

平成30年1月21日(日)

ホテルプリムローズ大阪

・大阪府優良こども会表彰

・一般財団法人大阪府こども会育成連合会表彰

・公益社団法人全国子ども会連合会表彰伝達

大阪府こども会大会

平成30年2月10日(土) 八尾市立総合体育館(ウイング)にて「大阪府こども会親善スポーツ大会(ドッヂビー大会)」を開催します。

第51回全国子ども会育成中央会議・研究大会

平成30年2月23日(金)~25日(日)2泊3日

びわ湖大津プリンスホテルにて開催されます。

1日目 開会式・表彰式

記念講演「スマホ時代の子どもたちのために」

~遊びの変化に焦点を当てて~

(兵庫県立大学環境人間学部准教授 竹内和雄氏)

受賞者を囲む会・情報交換会

2日目 分科会(10の分科会に分かれて)

※近畿5府県と全子連が担当

3日目 全体会・閉会式 12時ごろ解散

編集後記

この度の台風や大雨の被害に遭われた皆様にお見舞い申し上げます。

当連合会の理事長も、自宅裏山が崩れる被害に遭いました。幸い自宅は無事だったそうですが、身近な方々の被害を聞くと、改めて日頃からの備えの重要性を感じます。今こそ、災害から地域や命を守るためにの体験学習として、近畿地区子ども会連絡協議会が協力し、「まちの再発見!子ども会で学ぼうさい!防災まちあるき」を進めていかねばと思います。そのための指導者研修会も必要です。皆さんのご協力、ご参加をお待ちしています!

「こども会大阪」は社会福祉法人 大阪府共同募金会・パナソニック株式会社などのご協力で作成しています。



楽しみながら社会のしくみを学ぶことができる「こどもが主役の街」



約100種類の仕事体験!
真冬でも快適に過ごせる屋内施設



団体予約 WEBで予約

キッザニア甲子園オフィシャルサイト、入場予約ページの【団体予約(20名以上)】からお申し込みください。

<http://www.kidzania.jp/koshien>



団体登録 サービス について

団体登録サービスをご登録いただくと、こども15名につき大人1名の入場無料サービスや大人全員ドリンクサービス等、おトクな特典をご用意しております。

© KidZania

キッザニア甲子園

お問い合わせ先 (平日 10:00~18:00)
TEL: 0797-33-5489

[住所] 兵庫県西宮市甲子園八番町1-100ららぽーと甲子園

<http://www.kidzania.jp/koshien>

キッザニア甲子園 検索

[営業時間] <第1部> 9:00~15:00 <第2部> 16:00~21:00

[定休日] 不定期

[アクセス] 阪神電車「甲子園駅」より南へ徒歩14分